

La Felicitación de Simiente por los Exámenes y Glausura Escuela de Corte y Confección 'Greation'

Por querer suministrar una crónica detallada de los actos de la escuela de Corte y confección «CREATION», que desde 1939 tiene funcionando por su propia cuenta la Profesora doña Cristina H. de Gómez, no dijimos nada en nuestro número anterior que ya estaba casi del todo tirado, sobre los exámenes y clausura, de sus labores del presente año.

Presenciamos el examen en el local de la escuela de Párvulos. Diez alumnas: Angelita Blanco, América Ramírez, Adelita Mendoza, Celia Toro, Mélida Toro, Elva Solano, Erlinda Solano, Vina Castro, Esperanza Robleda y la señorita doña Lydia de García, frente a sus equipadas mesas de trabajo, escogieron un figurín, lo dibujaron en sus patrones hechos allí mismo, los transformaron, cortaron en la tela, se sentaron a costurarlos armaron y vimos a la señorita Esperanza Robleda batir el record de velocidad, pues en tres horas tenía parado el ves-

tido, probándolo en su cuerpo a presencia de todos.

La limpieza y acabado nos dijo la Profesora es cuestión de tiempo. Pero el armado y la técnica quedó demostrado. Las examinadoras doña Matilde de Izaguirre y doña Alicia de Cáceres Lara felicitaron a las alumnas por lo bien que contestaron a sus preguntas mientras trabajaban, también contestaron con soltura y convicción al interrogatorio de la Maestra. La concurrencia fue obsequiada con refrescos y queques servidos por las exalumnas. Asistieron como invitados de honor: don Angel del Castillo, don Carlos M. Alvarado, don Antonio Rosh, Lic. Pascual P. Torres, Profesores Víctor Cáceres Lara, don Victoriano López, Marcos Ramos, Miguel Izaguirre, Abraham Mejía Z; Profesoras de la localidad y de las Fincas, los Padres de familia y muchísimo elemento de la mejor sociedad, comprensiva y amante de esta enseñanza.

Por la noche en el Teatro Gran Royal, formando el triángulo equilátero las alumnas examinadas de ní t i d o blanco, traje largo, preciosamente ataviadas con flores y guantes confeccionados por ellas mismas, y las exalumnas con la misma moda, traje largo y rosado, entonaron con dulzura el Himno Nacional. Fue muy aplaudido.

La Directora de la Escuela de Corte presentó a los Profesores Víctor Cáceres Lara y Victoriano López, autores de la letra y de la música del Himno que se estrenaría en seguida. Ellos contestaron con frases elocuentes que fueron muy aplaudidas. Las alumnas señoritas Angelita Blanco y Esperanza Robleda leyeron respectivamente los acuerdos de gratitud acordados en la Escuela, colocaron la insignia de gratitud en la solapa de los Profesores mencionados y entregaron la tarjeta impresa al afecto.

Formando la V de la victoria, las de blanco a los lados

y las de rosado de peña, con teniendo 2 de las exalumnas las puntas de los pabanes de Honduras y Estados Unidos; rodeadas de pios y deas collando en el centro y arriba de la V el estandarte de la Escuela que es el símbolo del trabajo con los accesorios del corte; se estrenó el Himno «CREATION» bajo la batuta de su autor. Se oyó muy dulce y armonioso. Nutridos aplausos premiaron ese cuadro alegórico que estuvo iluminado de varios colores.

La señorita Elba Solano declamó con verdadero sentimiento «Adios a la Escuela» Recibieron cada una sus DIPLOMAS DE MERITO formando al terminar un arco donde la Profesora ocupaba el centro. Atrás de las graduadas sus excompañeras escoltaban ese acto. Muchas fueron las ofrendas florales que recibieron las graduadas, y, cuando la alumna señorita Celia Toro terminó de hablar

Pasa a la página 4

SIMIEN TE

Senamario de la Vida del Departamento de Yoro y de Intereses Generales
Fundado el 19 de Diciembre de 1935 por C. A. CORPELO CASTAÑEDA.

Director: Lisandro Mejía V.

Año VIII | El Progreso, D. L., Yoro, Honduras, Martes 23 de Febrero de 1944 | No 344

El Grel. Gámez U. es Felicitado por su Esfuerzo y Apoyo Prestado a la Agricultura en este Sector

Relazos Realistas.

Escribe: Daniel M. ROJAS

La Injusticia de la Justicia

I
La llanura es un extenso mar verdoso... el ambiente polieromo, subyagador y sonriente... Pueblan el aire de trinos millares de pájaros canoros, y por entre los esmeraldinos sembrados un riachuelo derrama su orquestación de cristal... En los corrales el ganado mugue incesantemente y las gallinas cacarean alegremente... Y en aquel paraje yérguese entre árboles frondosos y bal-

sámicos pinares un rancho de paja, de estación y de barro... Todo en aquel rincón paradisíaco es paz, dicha y amor.....!

En esa covacha humilde y miserable, un pobre hombre trabaja con tezón en la lucha por la vida, pues desde que el alba pone sus tintes rojos en el crepúsculo. Terencio comienza su tarea agotadora, dignificante y honrada, hasta que la luz opaca del sol

Pasa a la página 2.

Por considerarlo de interés general y siguiendo nuestra norma de conducta con respecto en dar a conocer los buenos pasos dados en bien de la colectividad Progreseña, por los que se preocupan en llevar a la práctica los anhelos de engrandecimiento y bienestar colectivo de nuestro extímio Gobernante Dr. y Gral. Tiburcio Carías A. hacia la familia hondureña, ofrecemos a nuestros apreciables lectores en la presente edición, para que sea del conocimiento suyo, el mensaje de felicitación enviado al Sr. Comandante Local, Grel. Félix Gá

Pasa a la página 4

-Garnet Social- Gran Baile de Carnaval

Para el día Sábado 4 del entrante, el prestigiado Club «Fénix Social», ahora presidido por el caballero don Arturo Neda, anuncia un bombazo social, el que estallara en un regio gran baile de carnaval, para el cual se están haciendo los preparativos del caso y dado el entusiasmo reinante en los miembros de la Junta Directiva, tal fiesta resultará un verdadero acontecimiento social que hará época entre los amantes al taconeó. Así es pues, que ya lo saben nuestras damitas y caballeros, y a prepararse con tiempo con los disfraces y los tacones, pues se nos imagina que esa noche, será de regresar a los aposentos usando caites...

Día de Días

Ayer 21, estuvo recordando el día de su feliz arribo a este picaresco mundo, el joven don Alvaro Mejía. Deseámosle dicha y ventura en los años venideros.

De Tela

En un estado de franca mejoría de las dolencias que lo agobian y lo obligaron ir al bello puerto de Tela e internarse en el hospital de aquel lugar, ha regresado a esta ciudad don Carlos Ham, propietario de la Panadería «El Triángulo». Presentámosle nuestro atento saludo, alegrándonos por su pronto restablecimiento.

MADRE NATURALIDAD NOS
DIO ESTE TE... MEJOR
QUE DROGAS PURGANTES

Compuesto de
hojas, flores,
hierbas y con-
tas medicinales.
Es agradable
y económico.

**TE
CARIBE**
PARA EL ESTREÑIMIENTO

Haga su propagan-
da en este su
periódico

Envíenos su anuncio

Panadería
"El
Triangulo"

de CARLOS HAM
Provisiones en General
EL PROGRESO - YORO

El mejor Pan y
la mejor
Repostería

SERVICIO A DOMICILIO
Haga sus compras en esta su mesa
Frente al Comisario de la Compañía

La Injusti...

Viene de la Página 1

declina en occidente... Terencio labra y fecunda sus predios labratorios con ese entusiasmo grandioso que se incubaba en el alma del campesino... ese adorador ferviente de la MADRE TIERRA... Marcela su mujer y dos hijos, idealidad suprema de Terencio complemento de su existencia azarosa y ruda, integran aquel hogar riente y placentero....!

Pero ay! la fatalidad no duerme y la ironía del destino nos sorprende a veces con sus siniestras carcajadas.... Una noche aquel hogar modelo donde el amor y el trabajo en bella conjunción habían entonado un himno a la felicidad, se vió alterado por la presencia verdaderamente extraña de un agente de la autoridad.... Terencio fué requerido enérgicamente y este pobre hombre sumiso y obediente, honrado e inocente, obedeciendo el mandato de la autoridad abrió la puerta del rancho donde apaciblemente dormía... del rancho aquel donde no volvería más...! Terencio fué bruscamente recibido y atado de los brazos fué conducido a la ciudad, donde en una celda inmunda y asquerosa fué recluido acompañado de aquellos otros, a quienes el infortunio había apresado entre sus garras...!

A aquel hombre honrado caldeado por el sol, se le imputaba un crimen que no había cometido. Y la Justicia, la humana justicia de los hombres —inflexible con el honrado y benigna con el malvado— condenó a purgar su delito con la pena de nueve años de presidio con todas las accesorias infamantes y horribles que la misma justicia ha creado ! En aquella cabaña otrora

riente y placentera, ora triste y solitaria, ya no mugía la vacada en sus corrales... Todo había muerto...! La miseria campeaba y el hambre aullaba cual perro famélico. El ganado, los predios labratorios, todo, se esfumó ante las constantes peticiones de dinero del Abogado encargado de la defensa de aquel desgraciado, cuyo delito más grande era ser honrado...! Y ahora, aquellos seres desheredados sentían en sus cuerpos el látigo implacable del infortunio.....!

II

Y hé aquí la tragedia a que dió origen el fallo injusto de la humana justicia... Emeterio y Cirila, hijos de Terencio, años antes incansables soñadores de venturas y de días risueños, yacían ahora por sendas extraviadas; él, consciente de la injusticia en su padre cometida, convertido en un bandido morodeaba los poblados, saciando su sed incontenible de venganzas... ella, Cirila, capullo en flor... fruto en plena madurez, acosada por las dentelladas rabiosas del hambre... víctima del desamparo en una edad tan tierna... abatida por el vendabal furioso del destino, era ahora pasto inmundo de los hombres en un infamante prostíbulo... Y aquella roja flor de sangre y de lujuria, sonría provocativa y sensual... pero aquella enigmática sonrisa no era más que una mueca que ocultaba un dolor cruel y desgarrante...! Y Marcela, aquella esposa fiel y solícita, vivo ejemplo de virtudes hogareñas... impedida también hacia el abismo por penas indecibles y sacrificios cruentos, arrastraba por las calles su miseria... su humanidad macilenta y harapososa...! Mientras allá, en una celda estrecha, nítida e inmunda, un pobre hombre purgaba un delito que no ha

PARA EL
BIEN PENSADO
CABELLO

New
BRILLO RELAMPAGO
EXCELENTE TONICO DEL CABELLO.

SIMIENTE, es su vocero,
ayude a sostenerlo.

Aviso

El infrascrito Secretario del Juzgado de Letras del Departamento de Yoro,

Para los fines de Ley, pone en conocimiento del público: que el expresado Tribunal, en sentencia de esta fecha, concedió a la menor Cristina Fúnes Gutiérrez, representada por su madre natural Eloisa Gutiérrez, la posesión efectiva de la herencia intestada que a su defunción dejó su padre natural reconocido, Juan o Juan de Dios Fúnes, sin perjuicio de otros herederos de igual o mejor derecho.

Yoro, 12 de Enero de 1944.

A. GARAY URMENETA,
Srio.

bia cometido una pena im-
puesta por la justicia inicua
de los hombres....!

FIN

Daniel M. ROJAS

Nueva Pimienta, Febrero
de 1944.

Lucio J. Chang

Comerciante acreditado de esta plaza. Le ofrece toda clase de provisiones a los precios más bajos. Ventas al por mayor y al minúdeo.
Gran Panadería anexa, donde se fabrica el mejor pan de El Progreso y toda clase de pasteles y golosinas. Visítenos.

Hotel Hop Lee

de Manuel Ham y Hno

Cuartos higiénicos, comida sana y apetitosa; en una palabra el mejor de la localidad. Cuando venga a Progreso, búsqúenos.

Pensionado Médico

Farmacia MEDICINAS FRESCAS PRECIOS BAJOS FARMACÉUTICO REGENTE: DOCTOR MANUEL ENAMORADO	DEL Dr. Ramón Ferrufino O. MEDICINA GENERAL PARTOS ENFERMEDADES DE NIÑOS El Progreso, D. L.. Honduras.	ESTABLECIMIENTO QUE OFRECE A UD SERVICIO MÉDICO Y FARMACÉUTICO A TODA HORA DEL DÍA Y DE LA NOCHE.
--	---	--

ASISTENCIA ESMERADA. TARIFA ECONOMICA.

INDICADOR DE
'SIMIENTE'
Semnario Independiente

Fundado el 19 de Diciembre 1935
EL PROGRESO, D.L., HONDURAS

Fundador:
C. A. Corpeño Castañeda.

Director y Administrador:
LISANDRO MEJIA V.

Agente en San Pedro Sula
Domingo Argueta R.

Redactor Corresponsal en
Pimienta, Depto. de Cortés

Daniel M. Rojas

Circula en toda la República

Se acepta colaboración toda vez que se ajuste a la ideología del periódico o que trate sobre temas culturales. No se devuelven originales ni se dará explicación por lo no publicado.

Toda correspondencia debe ser dirigida a SIMIENTE.

TARIFA.

Por mes..... L 0.50
Número suelto..... 0.15
Número atrasado..... 0.20

AVISOS
Precios Convencionales.

Impreso en la
Tip. "La Marina", Suc.

Aviso

Alfredo Garay Urmeneta, Secretario del Juzgado de Letras del Departamento de Yoro.

Para los efectos consiguientes, hace saber al público, que el expresado Tribunal en sentencia de esta fecha, concedió a la señora Eucobia Mencía, mayor de edad, casada, vecina del pueblo de Sulaco, en este Departamento, la posesión efectiva de la herencia intestada que al fallecer dejara su padre legítimo Mercedes Mencía, sin perjuicio de otros herederos de igual o mejor derecho.

Yoro, 10 de Enero de 1944

A. GARAY URMENETA
Srío

Ordene sus
Trabajos de
—Imprenta a

Tipografía
La 'Marina' Suc.

Fronte a la Estación.

Trenes

Es mentira que los pueblos caminan, que los ameres mueren y que las sombras huyen. ¿Es mentira?

Los pueblos están, como suspiros de barro, agachados bajo el sombrero del viento, bostezando su invierno.

Están fumando su tedio, cantando sus canas, labrando sus profecías de sol.

Apenas si la aurora los torera con sus plantas de rosa cuando pasa encendiendo llamas de miel en la flor.

Abril se echa sobre los tejados como un can dorado que viene huyendo del horizonte.

El polvo es la fórmula dormida del tiempo. Octubre barre. Pero tiene prisa y barre mal.

Sólo se oye el corazón de la torre roncando minutos y bordando margaritas desteñidas con las agujas viejas, en el pañuelo desmoronado de la noche.

che.

Cuando pasa el circo de Diciembre se derrochan las risas ahorradas en el corazón.

Y cuando suena la marimba del aguacero tecleando locuras, en cada esquina bailan las basuras y penas.

La muerte ha olvidado su tambor en la ceiba de la entrada y ha tenido que pensar en un traje de zaraza con flores.

Así era y así es el pueblo de Pantaleón, detenido amedida cuesta, sobre la espalda del paisaje, como si se le hubieran cansado las casas que venía pastoreando el sol.

Cuando subí, yo también tuve la sensación de una mano azul que me apretaba las venas y fui como las casas, como las canas y como las guitarras.

Miguel Angel Espino

J. SIWADY & Cia.

Progreso y Sucursal en Yoro

IMPORTACION DIRECTA -- COMPRAN Productos del País

Ventas al por Mayor y Menor

Extenso Surtido de Artículos para damas y caballeros

ARTICULOS PARA REGALOS -- PROVISIONES en GENERAL

Haga una visita a nuestros Almacenes y quedará satisfecho.

Suscríbese o Anuncie en "Simiente"

Asco — — Pureza

HACIENDA "DEVONIA"

El Progreso, Dep. de Yoro.—Establecida en 1919.

Premiada con Diploma de Honor de Primera clase en la IV Gran Exposición Nacional de 1940, en Tegucigalpa, D. C. Rep. de Honduras.

Vacas de sangre, alimentadas con Afrecho y Salvado.

POR ESPACIO de veinte años esta Hacienda ha servido a Progreso con la variedad de sus productos: Leche fresca, mañana y tarde, a precio de la plaza; Queso blanco, de crema, tapatio, fresco, todos los días, 0.50 L. la libra. A su domicilio: Queso de pimienta, L. 0.60 la libra. Nata fresca, dulce, L. 0.70 la libra; Mantequilla amarilla a L. 0.90 la libra; Miel de Abeja a L. 1.00 la botella

— Toda clase de Fruta en tiempo de cosecha —

Sucursales de venta de Leche, Queso Mantequilla y Frutas, en la casa de doña Anselma Marillo, frente a la Farmacia Central y donde don Ramón Irias, frente a la casa de don Antonio Núñez, calle del Uña.

P. G. EWENS.— Prop.

Situada dos cuadras al Este de la Iglesia Católica.— Visítela

Pureza.— — Asco.

El Labriego
Testurado

Qué feo es ser terco, hijo mío!

Montado en su viejo burro, salía un labriego para una fiesta en casa de su compadre. Debía pasar por un angosto puentecillo sin parapetos y de madera muy lisa y resbalosa. Al despedirlo, su mujer le dijo:

—Bájate y cruza el puente a pie, como todos, y como siempre te digo.

—Montado lo cruzaré— contestó el labriego, — que a terco nadie me gana.

Cuando ya se disponía a pasar el puente, la mujer que le observaba, le gritó:

—¡Di si Dios quiere!

—¡Que quiera o que no quiera, igual lo pasaré!

—gritó él más fuerte aún.

Resbaló el burro y cayeron al agua. Montó, se dirigió otra vez al puente, y la mujer volvió a gritarle:

—¡Di si Dios quiere!

—¡Que quiera o que no quiera, igual lo pasaré!— respondió su marido.

Más prontamente aún resbaló el burro, pues el maderamen estaba muy mojado, y el chapuzón del labriego fué tan fenomenal que al sombrero se lo llevaba la corriente y hubo de apresurarse para alcanzarlo.

Por tercera vez, y ya furioso del todo, subió al burro y lo enderezó hacia el puente.

—¡Di si Dios quiere! — suplicó la mujer. — ¡Por última vez te lo pido!

—Bueno — repuso, empañado y mohino — Lo pasaré ¡si Dios quiere!

Y esta vez pasó el puente sin tropiezo, aunque es de imaginar cómo se presentó luego en la fiesta del compadre.

¡Qué feo es ser terco, hijo mío!

CONSTANCIO C. VIJIL.

Lea "SIMIENTE"

Ordene Ud. sus
Impresos
a esta Empresa
Tipográfica y
le harán un buen trabajo.

El mejor regalo
Que Ud. puede
hacer a su amigo
en toda fiesta es
una Cerveza

SALVA VIDA

La Felici....

Viene de la página 1ª

sus palabras de gratitud y cariño para la Sra. de Gómez, le entregó un artístico ramo de rosas. En el mismo acto la inteligente Profesora doña María E. de Flores le obsequió a doña Cristina una corona de laurel. Emocionada rindió las gracias la Profª diciendo que agradecía la cultura observada por el auditorio que había guardado reverente silencio y prodigado calurosos aplausos. Dijo que debía a la inteligencia y entusiasmo de sus alumnas el haber llegado hasta ese acto; que la protección moral de los padres de familia y de la sociedad la tenían comprometida; que todo era un esfuerzo de su buena voluntad para dejar sembrada la enseñanza tan moderna del corte científico en su más amplia sencillez; que a su vez toda enseñanza que dignifique y eleve la condición moral, material y social de la mujer debe hacerse sentir con frases de estímulo. Que el corte y confección es una rama del saber humano que encaja en nuestro Plan Técnico Práctico, que en nueve meses consecutivos de clases juegan papel importante el cerebro y la mano. Que las disciplinas de su escuela tendientes a obtener el mejor suceso habían sido acuerpadas por los padres de donde el material de aprendizaje no se había hecho sentir. Recalcó que era la manera de cómo ella quería demostrar al pueblo sus simpatías y el agradecimiento por otras múltiples pruebas de afecto de que había sido objeto; que lo dedicaba al elemento sano y comprensivo de la localidad. Que agradecía el que personas distinguidas de otros lugares ve-

cinos hubieran aceptado su invitación para que vieran que en El Progreso, había niñas, padres de familia y sociedad que sabía comportarse a la altura de sus deberes y que se sabía desmentir la ingrata conducta de personas que se acercan a convivir aquí y sólo tienen para el pueblo frases despectivas y denigrantes no obstante estar viviendo y pasando de él; que por eso quiso y logró demostrar que hay terreno propio para la buena semilla; que en los padres hay fértil abono y que la protección y el estímulo que tan necesario es en las uchas de la vida no falta cuando se vé la buena intención y la buena voluntad de hacer pueblo, como un medio directo de hacer Patria y terminó diciendo que para ella la mujer progresa era un jirón de la mujer hondureña a quien quería ver redimida por el trabajo honrado y honesto hasta compenetrarse de sus deberes y sus derechos. Para finalizar dijo que las alumnas en su escuela aprendían el camino a seguir en la práctica que las capacitaría en verdaderas Maestras tal como todas las Profesiones que gastan no 9 meses sino 9 años de donde solamente salen aptos para poder estudiar y no tropezar en el curso de sus vidas. Fué muy aplaudida.

Después se llevó a cabo el gran baile en el Club Fénix Social artísticamente arreglado con los colores blanco y rosado. Se bailó hasta las 5 de la mañana siguiente en un ambiente de orden, alegría y concurrencia.

Esta crónica es la felicitación de SIMIENTE para la Profesora doña Cristina Hernández de Gómez, para las alumnas graduadas para los Profesores homenajeados justamente en sus altos méritos

El Crel. Gámez...

Viene de la página 1

mez U. y el mensaje circular girados por el Sr. Comandante de Armas de este Departamento, Gral. Faustino P. Calix, por el desdido apoyo prestado a los agricultores de este Distrito por el Crel. Gámez U., quienes alcanzaron una magnífica producción en el año pasado, motivo por el cual la escasez de comestibles en tal año fué muy poca; y para constancia damos a conocer dichos mensajes.

Yoro, Febrero 10. Sr. Comandante Local. El Progreso. Mucho me alegro de la labor que Ud. ha desarrollado en el radio de su mando y por lo tanto acepte Ud. mis felicitaciones, porque es así como se hace labor patriótica, y se honra al Gobierno que servimos. Ya me dirijo a los demás Comandantes Locales para que imiten su esfuerzo en el bien de la Colectividad. Afmo.

F. P. CALIX

Yoro, Febrero 11. Señores Comandantes y Sub-Comandantes del Departamento. Para que se sirva informar a esta superioridad el número de manzanas y clase de cereales cultivados por vecinos de su jurisdicción y en acatamiento a mis órdenes anteriores, trascribo: «Progreso 10 Febrero 1944. Comandante de Armas. Tengo el honor de comunicar a Ud. que acatando lo dispuesto en su

mensaje del 31 de Agosto del retropróximo año, ordené la siembra de granos y demás productos alimenticios en el Distrito de mi jurisdicción, habiéndose sembrado durante los 2 últimos meses del mismo año, las siguientes cantidades: maíz 524 manzanas, frijoles 124, plátanos 165, yuca 20, caña 44, ñame una manzana.

Arroz fué cultivado el suficiente para el consumo de toda mi jurisdicción, habiendo una existencia de 4.000 quintales para todos los meses de verano y en la actualidad se están preparando regulares extensiones de terreno para la cultivación de arroz del corriente. Félix Gámez».

F. P. CALIX

Tuvimos

el placer de saludar al distinguido escritor don Angel del Castillo (Quintín Ornelas), quien vino de Puerto Cortes donde está radicado, aceptando la invitación que le hizo doña Cristina de Gómez, para asistir a los actos de su escuela. Por imprevistos del momento no pudo dar lectura en el Teatro a un conceptuoso y sesudo discurso que tenía preparado y que oportunamente publicará este semanario que muchas veces fue honrado con su colaboración, como una muestra de estimación para don Angel.

Con la señorita Toro.

En nuestro número siguiente tendremos el gusto de insertar las preciosas frases de la inteligente y bella señorita Celia Toro, dichas en el momento de recibir su Diploma de Mérito de la Escuela «CREATION».

Cumpleaños

El 19 próximo pasado, estuvo agregando un pétalo más a su preciosa vida infantil la encantadora y simpática niñita Julita Alemán. A las muchas felicitaciones recibidas por tan guapa cumpleaños, aunque tarde, enviamos la nuestra.

C. S. HALL

El mejor establecimiento de la plaza.
Mercaderías en general. Buen trato. Precios bajos
Preferalo. El Progreso D. L. Dpto. Yoro.